

ORGANIZACIÓN SOCIAL / SALUD / TRABAJO

Piden rechazar presupuesto de Salud y aumentar montos per cápita

El Ciudadano · 29 de octubre de 2010





El descontento de un amplio sector de la salud por el monto per cápita destinado a la atención primaria está produciendo la búsqueda de estrategias más concretas. Hace varias semanas, dirigentes le cobraron la palabra al ministro de Salud, **Jaime Mañalich**, sobre los recursos que incluirían en la partida presupuestaria para este ítem. **Gonzalo Navarrete**, presidente de la Comisión de Salud de la Asociación Chilena de Municipalidades, llamó al sector parlamentario a tener más atención en esta materia.

El edil de Lo Prado adelantó que están realizando una campaña con los legisladores para rechazar la iniciativa de presupuesto del sector: “Estamos en la tarea de que el Parlamento no apruebe el presupuesto de Salud si es que no se mejora el per cápita. Esto es parte de lo que ya hicimos con Hacienda, hoy día con Salud, tenemos reunión con parlamentarios de la Comisión Mixta y esperamos que la gente entienda que no es una reivindicación salarial, nadie está pidiendo más plata de sueldo, estamos pidiendo financiar adecuadamente la atención primaria, según comprometió el Ministro”, explicó.

Existió una mesa entre la Confederación de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam), que reúne a funcionarios de los consultorios municipales con el Ministerio de Salud, donde se reconoció que \$3.100 sería lo necesario para este sector. Finalmente, se acordó una cifra que bordea los \$2.800, pero en el papel se completó sólo casi \$2.600.

Son 30 mil millones de pesos los que faltan, según lo que había comprometido el titular de salud.

La advertencia de alcaldes, médicos, usuarios y parlamentarios es que “comienza un proceso de movilización social”.

Carolina Espinoza, presidenta de la [Confusam](#), llamó a retomar el diálogo: “En una conversación informal que tuvimos con el ministro, nos planteó su propuesta respecto de trabajar, más que en el per cápita, basado en los indexadores, porque entiende que el aumento del per cápita es un incremento regresivo y él pretende focalizar los recursos. Nos parece muy interesante su propuesta, que lamentablemente no fue planteada en la mesa técnica de financiamiento que trabajó durante tanto tiempo. Pero no es tarde, por eso, nuestro principal planteamiento es a retomar el camino del diálogo”, indicó.

Por su parte, **Lilian Cisternas**, de la Agrupación de Usuarios, manifestó que es el momento de que todos asuman su responsabilidad: “En este minuto resulta imprescindible, no podemos seguir responsabilizando solo a los funcionarios de lo que pasa en la atención primaria, cuando sabemos que hay un problema de fondo que es el financiamiento. Por eso estamos acá y vamos a seguir estando”, declaró.

Este sector entrega atención a casi 13 millones de personas que utilizan consultorios y establecimientos de salud primaria, es decir, el 80% de la población.

Hace un par de días los dirigentes llegaron con lienzos hasta el frontis del Ministerio de Salud para entregar una carta con esta solicitud, esto como señal de los próximos pasos de movilización.

Fuente: frentedefensasalud.bligoo.cl

Fuente: [El Ciudadano](http://elciudadano.cl)